
Compte-rendu de la réunion VVV du 12 janvier 2021

Présents : Chantal Ollivier-Plaud, Pascal Ducrot, Patrick Larsimon, Pauline Calliari, Martine Pourchet . 

Excusés : Alain-Guy Bazin, Marc Issenhuth, Romain Loste , Frédérique Condevaux, Laurence Vincensini.

1. Rencontres avec les mairies : Les mairies de Boëge Habére-Lullin, Habère-poche et St André de 
Boëge ont été rencontrées cet automne.

En décembre , Alain-Guy et Chantal ont rencontré la  Mairie de Bogève  (Patrick Chardon et Joël
Baud-Grasset ). Une rencontre intéressante, différents points ont été abordés :

◦ Le plateau de plaine joux non salé : une convention est passée entre le Conseil 
Dèpartemental, Bogève et Onnion. C'est une expérimentation pour un an. Un problème apparaît lors 
des redoux et des formations d'ornières. La station des Brasses intervient avec un engin à lame fixe 
pour racler la route. Un nouveau panneau indique le non salage et incite à la prudence

◦ L'isolation des nouveaux bâtiments publics en fibre de bois et 2 chaudières à pellets ont 
remplacé le chauffage au fioul, permettant une économie de 50 T de CO2/an. La salle des fêtes reste 
au fioul et consomme trop, une étude est prévue.

◦ L’éclairage public autour de l’école est passé en LED, cette technologie permettant une économie
de-80 %  d’électricité. Projet de remplacement du reste de l’éclairage par des  leds.

◦ Cantine : un repas bio par semaine. Peu de possibilités d’action puisque le marché est confié à 
1001 repas.

◦ Le PLU n’a pas réduit les  terres agricoles : 3 maraîchers / 11 élevages

◦ transport en commun pas de projet particulier

◦ Déchetterie (Communauté de communes) un salarié de plus pour envisager plus 
d'amplitudes horaires d'ouverture

◦ idée de toilettes sèches aux Plaines Joux

◦ Les comités consultatifs : envie d'ouvrir aux citoyens la commission environnement sous la 
responsabilité de Joël Baud-Grasset avec plusieurs projets : sensibiliser sur l'importance des haies, pour
les chardons action « Fauche qui peut « de la Société d'Economie Alpestre : plantes trop invasives. Le 
groupe agriculture Vivre Ici Ensemble avait participé à un atelier collectif. Projet qui va être relancé au 
printemps par la commission environnement. bois à entretenir travail avec ONF et LPO

Les contacts avec les mairies de Saxel, Burdignin et Villard sont relancés.

On attend pour la Communauté de communes : JF Bosson organise deux séances de la commission
environnement : déchets et sentiers les 14 et 21 janvier. Il nous tient informés . Le CR de la séance de
décembre  du  conseil  communautaire  informe  de  l'avancée  sur  plusieurs  points  en  lien  avec  la
question climatique.

Romain Loste (adhérent VVV) nouveau correspondant de presse propose de faire un article sur
l'actualité de VVV . Il sera sollicité lorsque le « tour » des communes sera terminé.

2. Groupe agriculture du collectif Vivre Ici Ensemble : Pascal fait un mail pour faire le point sur la 
dynamique du Groupe agri de VIE. Pour rappel ce groupe avait travaillé sur la liste des producteurs sur
une soirée en 2017 avec une présentation de plusieurs exploitations et avait participé à un chantier 
collectif pour l'arrachage des chardons.



3. Pour renforcer notre rôle de veille, nous souhaitons communiquer sur l'application FNE 
Sentinelles de la nature qui permet d e repérer les atteintes à la nature. Chantal prend contact avec 
Corentin
( FNE).

4. Compteurs Linky : les installations continuent en Vallée Verte les installations se font parfois
sans l'accord des habitants lorsque le compteur est à l'extérieur, d'autres sont harcelés quand ils 
s’opposent, pour d'autres non. Il est noté que pour certains foyers, l'installation permet de faire 
des économies d'énergie avec des informations sur les consommations. Pour certains, cela permet 
de prendre un contrat moins important, d'autres plus important. Nous décidons de faire un appel à
témoignages (Blog + FB) recueil d'expériences. Pascal contacte le collectif du Chablais.

5. Projet de conférence / 5 G : compliqué dans le contexte. Pauline doit refaire un mail à 
l'association Robin des toits. Pour rappel, VVV demande de respecter les propositions de la 
convention citoyenne et donc la mise en place d'un moratoire.

6.  Mobilité : pas de nouvelles de Martial Saddier. Avec le collectif Alter'Mobil , Alain-Guy a 
participé à une rencontre avec le Bureau de la CCC4R. Au regard du CR de la séance de la CCVV , ce 
dossier bouge !

7. Sentiers pédestres: association Détours et Contours : les adhésions prennent effet au 1er juin 
2021.

Compte-rendus des réunions diffusés sur le BLOG dans le respect des statuts.

Prochain RDV : le mardi 9 février 20h ..Certainement par zoom !


